

Paris confirme sa volonté d'apposer une plaque en hommage à Henri Dutilleux

Devant l'émoi suscité par l'avis du Comité d'Histoire de la Ville de Paris concernant l'apposition d'une plaque commémorative en hommage à Henri Dutilleux, Catherine Vieu-Charier, adjointe à la Maire en charge de la mémoire, a demandé mi-mars une expertise complémentaire qui permette d'approfondir les recherches sur l'action de ce grand musicien pendant la Seconde Guerre Mondiale.

Il ressort de cette nouvelle expertise historique que, loin d'avoir collaboré, Henri Dutilleux a fait partie de ces nombreux Français qui ont lutté de toutes leurs forces contre le régime nazi et celui de Vichy. « Au sein du Front national des Musiciens, lui et ses camarades éditaient des tracts et journaux clandestins, diffusaient sous le manteau les éditions de Minuit, apportaient leur soutien aux gens de la profession pourchassés ou persécutés. Ensemble, ils ont participé à la Libération de Paris et à la renaissance culturelle du pays », salue Catherine Vieu-Charier.

Au regard de cette nouvelle expertise, la Ville de Paris prend acte du fait que le Comité d'Histoire délivre un avis clairement favorable à l'apposition dans le 4e arrondissement d'une plaque en hommage à Henri Dutilleux, demandée par Christophe Girard, Maire du 4e arrondissement. Il corrige ainsi le caractère disproportionné et inadéquat de son avis initial, qui mentionnait de supposés « faits de collaboration ».

« Je me réjouis de ce nouvel avis, rectifiant de premières indications hâtives ayant jeté le trouble de manière injustifiée. Un projet de délibération sera par conséquent préparé et soumis au vote du Conseil de Paris lors de sa séance du mois de mai, afin de rendre l'hommage que la Ville a toujours souhaité rendre à l'un de ses plus grands compositeurs », annonce l'adjointe à la Maire.

Contact presse: Barbara Atlan / 01.42.76.49.61 / presse@paris.fr